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令和６年２月定例教育委員会会議録 
  

１．開催日時     令和６年２月２８日（水） １４時００分～１５時５３分 

２．開催場所     日野町立図書館 視聴覚室 

３．出席委員     安田 寛次教育長、神川 貴子教育長職務代理者 

   本居 節子委員、吉澤 松美委員、村井 優子委員  

４．出席事務局員   教 育 次 長：澤村 栄治 

学校教育課：不登校対応担当課長 赤尾 宗一 

主席参事 山中 博嗣 

  主任 角 浩之 

生涯学習課：課長 加納 治夫 

 図 書 館：館長 長谷川 毅  

           子ども支援課：課長 柴田 和英 

   

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

安田 教育長 

日程１ 開会 

それでは、ただいまから日野町教育委員会定例会を開会します。 

本日の定例会を議事日程に基づいて進行します。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程２ 教育長あいさつ 

 

（教育長あいさつ） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程３ 前回議事録の報告 

日程３ 前回議事録の報告につきましては、お手元に配付の議事録の

とおりでございます。委員各位においてご覧いただき、異なるところが

ありましたら事務局までご連絡をお願いしたいと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程４ 経過報告 

続きまして、日程４の経過報告に移ります。 

 

（経過報告） 

 

ありがとうございました。ひととおり説明をいただきました。ただい
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安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まの経過報告につきまして、ご質問等ありましたらお出しいただきたい

と思います。 

 

（なし） 

 

 よろしいですか。またありましたら、後ほどでも結構ですのでお出し

いただければと思います。 

そうしましたら、ないようでございますので、日程５の議事に入って

いきたいと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第４号 日野町小学校等教育施設の整備の方向性につい

て 

「議第４号 日野町小学校等教育施設の整備の方向性について」を議

題とします。事務局から提案説明をお願いします。 

 

（提案説明） 

 

ありがとうございました。１月の定例会のときにも要望をいただいた

ところでございまして、今回は議事として扱って、皆さんからご意見を

賜って、教育委員会として議決をしていきたいという提案でございま

す。重要な案件でもありますので、お一方ずつご意見を賜れるとありが

たいと思います。 

前回の１月定例会のときに出していただいた意見を教育長通信の１

ページのところにも書いておきましたが、１ページの右下のところにあ

りますような内容がありました。「より良い環境の中で子どもたちを学

ばせてやりたいという願いが強く、早い段階での改築を願いたい」とい

う声もありました。「公共施設の整備という面では、学校の教員にも異

動というものがあり、メンテナンスや維持管理に関し誰が責任をもつの

かを明確にしていく必要がある」という声もありました。「町の子ども

の数がこれほどまでに減少しているとの情報を目にし驚いている。小規

模校独自の少人数のメリットも良さも生かしつつではあるが、将来的に

統合も視野に入れた議論が必要かな」というふうな意見もあったと思い

ます。「少人数による集団学習の場面での学び、学校行事の運営面で支

障が出ないよう配慮していきたい」、「子どもたちにとっては生活圏内の

小学校区単位での通学が理想であるが、統合ともなれば、公共交通を使
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神川 委員 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

本居 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

吉澤 委員 

 

 

 

 

っての通学の方法や子どもたちの体力面でも気がかりなことがある」と

いう意見もありました。「施設建設に関しては、全国の先進事例も学び

ながら複合施設の建設というプランも考えてみてはどうだろうか」とい

う声もあったかと思います。 

まだほかにもいろいろご意見を賜ったのですけれども、これと重複す

る内容でも結構ですし、付け加えても結構ですし、神川委員からお願い

します。 

 

小学生の今後の将来予測を見ると、減っていくことが歴然としている

状況ですが、今の必佐小学校などは、学ぶ環境に関しては早急に良い環

境で学べるようになると良いとすごく思いますし、何をするにしても、

子どもが減っているから、合併するにしても、複式とか、どういう形に

なるにしても、早い段階で保護者の方にも連絡が行くような形になると

いいなと思います。 

 

ありがとうございます。本居委員。 

 

このお話は、何回かさせていただいていますが、やはり一番は必佐小

学校は建築後４５年以上経過しているということで、早急に子どもたち

が学びやすい環境にしていただくというのが大事なことかなと思いま

す。実際、校舎を見てみますと、良い環境だという状態ではないので、

早急に検討していただきたいと思います。 

また、将来的には施設の統合とか福祉施設の関係とか、そういったこ

とも検討していく必要があると思うのですけれども、行きづらさ、学校

に行きにくい、登校しづらいという子どもたちも増えてきていますの

で、そういったところも考えながら、小規模のメリットもどこかで活か

しつつ、環境を整えていくというのも必要になってくるかなとも感じて

います。 

 

ありがとうございます。吉澤委員。 

 

立派にまとめていただいているので特に申し上げることはないので

すけれども、思いとしては、子どもたちに安全でより良い環境を提供し

てやりたいという思いでありますので、またぜひ各方面でご努力いただ

ければと思います。 
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安田 教育長 

 

村井 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

澤村教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

ありがとうございます。村井委員。 

 

実際に老朽化がどのくらい進んでいるか目にしていないのですけれ

ども、やはり安全・安心というのは絶対に必要なことですので、早いう

ちに手を打たないといけないと思うのですけれども、子どもたちが減っ

ていく、増えていかない様を見るにつけて、小学校だけではなくて、も

っと広く考えて、いろんな方が利用できる施設にしていけば、将来的に

もいろいろ使えるのではないかなと。小学校だけではなくて、給食のこ

ともあるし、給食の施設をどうするのか、学童の施設はどうするのか、

それぞれ老朽化しているとも言えますので、それらを全部含めて考え

て、先を見通したプランを立てていただきたいなと思いました。 

 

ありがとうございます。今ご提案した内容を見ていきますと、２５ペ

ージのところが中心になってくるなと思いますけれども、順調にいって

令和１０年度に、幼保の関係の施設が新しい環境になるということから

すると、学校はそれ以降になってきますので、１７ページの表からする

と、必佐小学校だけを対象にしますと、学校規模は３７人ぐらいの規模

になってくるということも視野に入れながら，校舎の改築も含めて検討

していくということになってくると感じました。 

それとあわせて、大規模改修を受けていますので、たちまち耐力度調

査を受けて診断をもらわないと、今後の方向性を決めていく大きな物差

しになってくるかなと思いますので、そのあたりも予算化しながら考え

ていく必要があると私は思いました。何か事務局から。 

 

耐力度調査については、また後ほど来年度当初予算の説明をさせてい

ただきますが、来年度、耐力度調査を行っていきたいと思いますし、こ

の資料自体が教育委員会の中で協議いただいたということで、必佐地区

の方は必佐小学校をどうするのかというご意見を行政懇談会でいただ

いておりますので、その中でどういう形の方向性が出たかということを

聞かれると思いますので、その時にはこの文書、特に必佐小学校の部分

はこのまま報告をしていく方向になるのかなと思いますので、どうぞご

理解のほどよろしくお願いしたいと思います。 

 

皆さんから、ほかにご意見等よろしいでしょうか。 

 

（なし） 
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安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

そうしましたら、ないようでございますので、「議第４号 日野町小

学校等教育施設の整備の方向性について」を承認することとしてよろし

いでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。「議第４号 日野町小学校等教育施設の整備

の方向性について」を承認することとします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第５号 令和５年度日野町一般会計補正予算（第８号）（教

育費）について 

次に、「議第５号 令和５年度日野町一般会計補正予算（第８号）（教

育費）について」を議題とします。事務局から提案説明をお願いします。 

 

（提案説明） 

 

ひととおり補正予算について説明をしてもらいましたけれども、提案

説明に対しまして、ご質問などお出しいただきたいと思います。 

よろしいでしょうか。３月は最終の精算ということです。 

 

（なし） 

 

そうしたら、ご質問ないようでございますので、承認することとして

よろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。「議第５号 令和５年度日野町一般会計補正

予算（第８号）（教育費）について」を承認することとします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第６号 令和６年度日野町一般会計当初予算（教育費）に

ついて 

続きまして、「議第６号 令和６年度日野町一般会計当初予算（教育
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安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

吉澤 委員 

 

 

角 主任 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

角 主任 

 

安田 教育長 

 

本居 委員 

 

 

 

 

角 主任 

費）について」を議題とします。事務局から提案説明をお願いします。 

 

（提案説明） 

 

ありがとうございました。ひととおり丁寧にご説明をいただきました

が、皆さんからご質問、ご意見等ございましたら出しいただきたいと思

います。 

資料の「令和６年度 主要施策の概要」の方が、どれが増えてどれが

減ったか、すごくわかりやすいと思いますので、この中の質問でも結構

でございます。吉澤委員。 

 

小学校の体育館や中学校の体育館の照明のところで、ＬＥＤ照明リー

ス料と書いていますけれども、照明はリースなのですか。 

 

小学校・中学校の体育館等につきまして、工事をしてＬＥＤ化をして

いますが、その工事費や備品の代金も含めて、７年間のリースで、毎月

支払っていくようにしております。 

リースの７年間が終わりますと、最終日野町のものになるという契約

になっております。 

 

小学校の体育館だけで、リース料１９８万円ですね。月１５～１６万

円です。かなり明るくなりました。公民館のホールもかなり明るいです。

そして、今までだったら、一旦切るとなかなか安定するまで時間がかか

るので、しばらく暗がりでずっと待っていなければならなかったのです

が、すぐ明るくなりますので、大変ありがたいです。 

 

ＬＥＤは寿命も長いですし、電気代も安くなります。 

 

ほか、よろしいですか。本居委員。 

 

質問ですけれども、予算額ではなく事業内容をお聞きしたいのですけ

れども、６９ページの中学校遠距離通学助成事業ですが、これは申請し

たらもらえるのか、自動的に距離から考えてもらえるのか、教えてくだ

さい。 

 

まず、中学校から対象者の名簿等をいただきまして、その方には案内
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安田 教育長 

 

角 主任 

 

 

 

安田 教員長 

 

 

角 主任 

 

安田 教員長 

 

本居 委員 

 

 

角 主任 

 

 

 

本居 委員 

 

安田 教員長 

 

 

 

 

澤村教育次長 

 

安田 教員長 

 

 

 

をしていただいて申請をしてもらうという方法をとっておりますので、

全員から申請をしていただいております。 

 

どれくらいの人ですか、集落で言うと。 

 

上駒月、熊野、平子、西明寺、原、川原、杉、杣、蓮花寺の管川等が

対象となっています。野出も対象です。通学距離が６キロメートル以上

で対象になります。 

 

自転車でずっと通っていると、パンクの率が高くなり自転車が痛んで

くることもありますし、それの補助ですね。 

 

小野、奥之池も入っています。 

 

よろしいですか。 

 

その補助金を使って、バスに乗ったりするということもいいのです

か。 

 

この補助金につきましては、一定距離以上がある方についてお支払い

しているということですので、通学の方法等まではこちらでは条件にし

ておりませんので、車で送ってもらって対象になります。 

 

ありがとうございます。 

 

よろしいでしょうか。 

先ほどの議事と関わりますが、必佐小学校の耐力度調査の委託は８１

４万円ですね。もう少し金額は下がるかもわかりませんが、それくらい

で調査をしてもらいます。時期的にはいつ頃ですか。 

 

できるだけ早い段階でしないと、時間も必要だと思います。 

 

というふうなことを思っております。 

それから、不登校の関係の課題とも関わって、校外のフリースクール、

校外の教育支援センターに関わる、これはあまり特出しで言ってなかっ

たのですけれど、新しい取り組みとしてどうですか。 
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赤尾担当課長 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

備品等の購入と、人を配置する予定です。 

 

不登校の数も増えてきていますので、何とか学校の方へ足を運んでも

らえるような空間をつくっていこうということですね。今まで「別室」

という、名前のうえでも語弊があったのですけれど、その部屋の名前も

工夫しながら、スペース的にもいろいろ工夫しながら、スタッフも付け

ながら、といふうな試みをしていこうということで、先般、中学校の現

場の先生にも岡崎市へ見に行ってもらいました。 

よろしいでしょうか。またありましたら、後ほどまたお聞かせいただ

きたいと思います。３月１日からの議会に提案させていただいて、議決

いただけたら執行していきたいと思っております。 

それでは、「議第６号 令和６年度日野町一般会計当初予算（教育費）

について」を承認することとしてよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。 

それでは、「議第６号 令和６年度日野町一般会計当初予算（教育費）

について」を承認することとします。 

以上で議事を終了します。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程６ 今後の予定 

続いて、「日程６ 今後の予定」について、学校教育課から順次説明

をお願いします。 

 

（説明） 

 

ありがとうございます。ただいまの今後の予定について、ご質問はい

かがでしょうか。 

 

（なし） 

 

ないようでございますので、次に進んでいきます。 
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安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程 7 その他 

続きまして、日程７のその他に移ります。担当から順次説明をさせて

いただきます。 

 

（説明） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程８ 閉会 

２月の定例会を終わります。ありがとうございました。 

 

（閉会） 

 

 

 


